



Résidence participative à Navarrenx

Du 1^{er} au 7 juillet prochains, la **communauté de communes du Béarn des gaves**, en partenariat avec la **commune de Navarrenx** et le **Collectif Trois Tiers**, propose la concrétisation d'une résidence participative et créative dans la cité bastionnée.

Afin de concevoir le programme le plus adapté pour cette semaine de résidence et de récolter les premiers avis autour de cette démarche, le Collectif Trois Tiers et son équipe ont rencontré les Navarrais, du 23 au 25 mai dernier, notamment sur le marché, le mercredi 24. Vous avez été nombreux au rendez-vous et nous vous remercions pour votre participation.

En effet, cette expérience d'une semaine a pour objectif d'impliquer les habitants, usagers, commerçants et acteurs locaux aux réflexions lancées par la Municipalité autour de la place de la voiture dans les espaces publics majeurs du cœur de la bastide (rue Saint-Germain, place de la Mairie, place des Casernes, rue de l'Abreuvoir et place du Foirail). Ces premières réflexions ont été engagées dans le cadre de premières recommandations issues du label « Plus beaux villages de France », mais aussi du plan-guide « Petites Villes de demain » réalisé en 2022. Aujourd'hui, la Commune souhaite aller plus loin en explorant de premières pistes avec les usagers et principaux acteurs locaux dans une démarche de concertation ludique et décalée favorisant l'échange d'idées ainsi que la récolte de souhaits et de réserves potentielles.

Une zone test de piétonisation sera également mise en place tout au long de la semaine sur un des emplacements préalablement identifiés comme « espace d'enjeu cité ». La mise en place de cette zone témoin permettra de récolter les premières opinions vis-à-vis d'une piétonisation future de ces espaces.

Au programme de cette semaine d'expérimentation : des ateliers d'intelligence collective, des micro-trottoirs, des balades sensibles, un chantier participatif, ainsi que des festivités diverses et variées pour penser et mettre en valeur la marche et les modes doux en centre bastide !

Le Collectif Trois Tiers : qu'est-ce que c'est ?

Basé en Gironde et fondé en 2016, celui-ci réunit des professionnels du territoire (urbanistes, paysagistes, architectes, etc.) animés par une même conviction : il est possible de redynamiser les territoires ruraux en s'appuyant sur ses habitants et les ressources locales. En créant des espaces de rencontre, ils proposent de révéler et d'accorder les possibles au service de projets collectifs.

La philosophie de ses membres ?

Ils habitent les territoires pour mieux appréhender les potentiels locaux et accompagner les projets de manière festive et conviviale en mêlant ateliers de travail participatifs, échanges informels et démarches artistiques.

Leur posture ?

- La neutralité, la bienveillance, la curiosité et l'enthousiasme.
- L'implication de l'ensemble des publics du territoire, de tout âge !
- La convivialité, le décalage, la culture et les arts au service du projet.
- La mise en action directe au travers de chantiers participatifs.